



学校だより

平成30年5月1日
5月号
調布市立第一小学校
校長 富岡 雅裕

<http://www.chofu-schools.jp/chofu-1sho> TEL042(481)7636

スタートの後に必要なこと

副校長 西澤 圭一

「第一小学校の子供は」

- 自分から進んで あいさつをします
- 話を しっかり聞きます
- 何事にも あきらめずに取り組みます
- だれにでも やさしくします
- 外で 元気に遊びます

新緑が目に見え鮮やかな季節となりました。

さて、新年度が始まり1ヶ月が経とうとしています。どの子も新しい学年に進級し、新しい友達、新しい担任との出会いに胸を躍らせて学校生活をスタートさせたと思います。学校用語に「黄金の3日間」というものがあります。どの子も新鮮な気持ちでスタートする新学期の始めの数日間は、担任の言葉を最もよく吸収し、理解するものです。この数日間に、この一年間の学級経営の成否がかかっているともいえるほど、担任にとっては重要な時です。そして、この時期に学級を作っていくための一連の指導を「学級開き」と呼んでいます。私たち管理職もこの時期は、頻りに校内を見回り、各学級の子供たちの様子や担任の指導を確かめています。本年度は、冒頭にあります「第一小の子供は」をもとに、どの学級でもたいへんよい学級開きとなりました。

好スタートを切った学級経営は次の段階に入ります。キーワードは「徹底」です。

「黄金の3日間」の後の子供たちは徐々に個性を

揮い始めます。また、担任のことを「探り」始めます。この先生は

「どんな先生かな」

「どこまでは許してくれるかな」

そんなことを考え、様々な質問や行動をします。

担任が赤鉛筆の使用を指示しているときに、赤ペンでもいいか聞いてきます。些細なことですが、ここで赤ペンを許してはいけません。許してしまうことで子供たちは、「この先生は、僕たちが言えばルールを変える人だ」と受け取ります。また、「この先生はルールを決めても、すぐに変えてしまう信頼のできない人だ」とも感じるのです。一貫性を欠いた対応は、子供たちからの信頼を失うことにつながるのです。赤鉛筆の件だけでなく、授業の始まりや終わりの挨拶時のざわつきや、授業中の私語なども安易に見逃してはいけません。穏やかにしかし、譲ることなくやり直しをさせることで、しっかり身に付けさせることが大切です。5月は運動会が実施されます。運動会の練習で、あわただしさも増していきます。忙しさの中でも「徹底」をキーワードに指導していくよう、教職員全体で心掛けて参りますので、御協力をお願いいたします。

防災教育の日について

お忙しい中、大勢の方に御参加いただき、ありがとうございました。年に1回のこの日を、御家庭で防災について考える機会にさせていただければ幸いです。特に、災害時の家族の集合場所、非常持ち出し品の点検や役割分担等、相談しておくことをおすすめします。

5月の生活目標 廊下・階段は静かに歩こう

廊下や階段を静かに歩行することは、安全に気を付け、落ち着いて生活する上で大切なことです。廊下・階段歩行のルールを身に付けさせると同時に、楽しく明るい学校生活を送ることができるようにしたいと思います。

すすんで挨拶のできる子に

生活指導主幹 山崎 清香

「気持ちのよい挨拶や言葉遣いをしよう」第一小学校の生活指導の重点目標です。

廊下を歩いていて、私とすれ違ったとき、「こんにちは」と、自分から目を見て挨拶をする児童がとて増えてきました。挨拶される度に私は、いつも気持ちがよくなります。

「挨拶」は人と人とが出会い、出会った人同士が互いに心を開いて相手にせまっていくために交わす最初の言葉です。これから始めるコミュニケーションの重要な第一歩だと考えます。お互いが気持ちよく生活していくためにも欠かせないことです。だからこそ、「すすんで気持ちの良い挨拶ができることは素晴らしいこと」を日々、子供たちに伝え、挨拶が飛び交う「誰もが居心地の良い学校」を目指していきたいと思います。

算数習熟度別授業について

習熟度別指導担当 池田 光

3年生から6年生までの算数の授業では、3学級を4コースに分けて習熟度別の少人数授業を行っています。「自分の力に合った環境で、分かる・できる・楽しい学習がしたい」という児童の願いを大切にしています。主なコースの分け方は以下のとおりです。

【ねこコース】復習をしながらじっくりと丁寧に学習を進めるコース

【かえるコース】教科書と同じペースで振り返りをしながらしっかり学習を進めるコース

【ぞうコース】難しい問題に挑戦したり学習をどんどん進めたりするコース

新しい単元が始まる前に児童は準備テストを行い、新しい単元に必要な学習内容が定着しているかどうか自分で判断します。そして、そのテストの結果を基にして自分でコースを選択します。習熟度別学習では、自分の力を知ってコースを選択する能力も養っています。コースによって学習の進度や学習内容が異なることもありますが、どの児童も自分の力を伸ばすために精一杯学習しています。

1年生を迎える会

特別活動部 田中 大輔

入学式から一週間がたった4月13日、「1年生を迎える会」が体育館で行われました。1年生は6年生のお兄さん、お姉さんと一緒に手をつなぎ、首には3年生が一生懸命に折り紙で作ったペンダントをかけて元気よく入場してきました。会場では4年生の花のアーチや5年生のメッセージボード、大きな拍手が1年生を出迎えました。全校児童で校歌を歌ったり、2年生からは昨年度大切に育てたアサガオの種をプレゼントしたりするなど、温かい雰囲気の中、会が進みました。また、集会委員の6年生が、学校生活のきまりや第一小学校にまつわることをクイズにして紹介しました。1年生は第一小学校のことを楽しみながら知ることができました。最後には感謝の気持ちをこめて、1年生から歌のプレゼントがありました。大きく口を開け、一生懸命に歌う姿がとても素敵でした。

1年生は初めての学校生活に期待や不安があると思いますが、お兄さん、お姉さん、そして先生方がいつも力になってくれます。毎日、笑顔あふれる学校生活を送ってほしいと思います。

5月の行事予定

日	曜	主な行事
1	火	遠足(2) 内科検診(3・4)
2	水	遠足(1) 内科検診(5・6)
3	木	憲法記念日
4	金	みどりの日
5	土	こどもの日
6	日	
7	月	朝会 避難訓練 運動会係打ち合わせ(5・6) 内科検診(1・2・ひ) 1年月曜5校時始
8	火	耳鼻科検診(3・4) 1年火曜5校時始
9	水	〈全学年4時間〉集会 校外学習(3)
10	木	〈全学年4時間〉眼科検診(全) 尿検査
11	金	読書タイム 運動会特別時間割(始) 校外学習(3)
12	土	
13	日	
14	月	朝会 委員会
15	火	〈金曜時程〉
16	水	〈全学年4時間〉運動会全校練習(1校時) リレー・応援練習
17	木	1年木曜5校時始
18	金	読書タイム 1年金曜5校時始
19	土	
20	日	
21	月	〈4年係以外5時間〉朝会 運動会係打ち合わせ(5・6) クラブなし
22	火	運動会全校練習(1校時) 耳鼻科検診(1・2・ひ)
23	水	〈全学年4時間〉リレー・応援練習
24	木	
25	金	〈短縮4時間1～4年〉運動会準備(5・6)5校時
26	土	運動会(雨天休日)
27	日	運動会予備日 雨天時は4時間授業後下校 給食なし
28	月	振替休業日
29	火	あいさつ運動始 家庭訪問①(ひ) 教育実習始
30	水	〈全学年4時間〉集会
31	木	体カテスト(1・3・5) 家庭訪問②(ひ) 地域安全マップ校外学習(4)
6/1	金	読書タイム ふれあい月間始 食育月間始 体カテスト(2・4・6・ひ) 家庭訪問③(ひ)
2	土	
3	日	

平成30年度運動会

体育行事委員会 伊藤 康司

今年度の運動会は、下記の日程で開催いたします。御多用中のこととは存じますが、児童が全力で取り組む姿を御参観いただき、御声援をくださいますよう御案内申し上げます。後日、運動会のお知らせとプログラムを配布いたします。そちらも御確認をよろしくお願いいたします。

日時 平成30年5月26日(土)

8時45分～15時

(5月28日(月)は振替休業日になります。)

近隣への影響や、保護者の皆様に気持ちよく御参観いただくことを考慮し、今年度の変更点点は以下のとおりです。

◎休憩場所として、体育館とピロティを開会式終了後開放します。

※昼食場所は、ピロティ・体育館・立ち見席を御利用いただけます。

なお、立ち見席は午前の部終了後からの開放となりますので、御了承ください。詳しくは、後日配布予定の「運動会のお知らせ」を御覧ください。

今年度も学年や学校としての団結力や、自分自身の成長を児童一人一人が感じられるように教職員一同全力で指導にあたって参ります。

体カテストに向けて

体カテスト担当 和佐間 愛

今年度も5月31日(木)と6月1日(金)に体カテストを行います。

昨年度の結果から、全国平均と比べると、投力が大きく下回っていることが分かりました。学校全体でも体育の授業や休み時間を使って、投力を伸ばしていけるような指導をして参ります。御家庭でも、お子様を励ましていただけたらと思います。よろしくお願いいたします。